

Ángulos Amateur #19

La IFS cierra la tienda en el 2009

por Howard Gilbert

He estado esperando dos meses para escribir esta columna, ya que me iba a centrar en los Campeonatos de Sumo de Oceanía 2009 que se celebraron el 31 de mayo en la Gold Coast, Australia. Parte de mi entusiasmo por escribir sobre este tema radicaba en participé como atleta en mi primer evento internacional en el extranjero. Sin embargo, más que eso, quería compartir lo que creo que es un renacimiento de la región de Oceanía, la asociación continental de sumo más pequeña dentro de la IFS.

Con sólo Australia y Nueva Zelanda como miembros activos, con Tonga inactiva en la periferia, la Asociación de Sumo de Oceanía tiene muy complicadas sus actividades. Sin embargo, un nuevo impulso procedente de Australia con el apoyo de una antigua empresa en Nueva Zelanda trae como consecuencia que la Asociación de Sumo de Oceanía busca tomar un nuevo rumbo para los próximos años. La Federación de Sumo de Australia ha experimentado un crecimiento en el interés de la región fronteriza de la norteña Nueva Gales del Sur y la sureña Queensland. Han llegado un buen número de prometedores atletas de judo, lucha libre y rugby para crear un grupo de deportistas que auguran un buen futuro. Durante mucho tiempo el sumo de Australia había estado centrado en Sidney, así que el inicio de otro centro de actividad sólo puede ayudar a aumentar el número, la competición y el perfil del deporte. El testimonio de esta nueva actividad es que el torneo de Oceanía se celebró en la Gold Coast, en el sureste de

Queensland, una zona conocida internacionalmente por su clima cálido y sus arenas doradas.

El torneo en sí fue un gran éxito, atrayendo a 23 atletas (masculino y femenino) y a alrededor de 100 personas de público. Estas cifras pueden parecer pequeñas en comparación con otros campeonatos continentales de sumo, pero con sólo dos países que compiten se trata de un buen resultado. Hubo varios medios de comunicación que se interesaron por el evento y que principalmente se centraron en el regreso de la celebridad local de sumo Samantha-Jane Stacey desde Japón para el evento. La medallista de plata junior en el peso pesado femenino en el Campeonato del Mundo Junior de Sumo de 2008 se encuentra con una beca de estudios de tres años en la Escuela Tottori Johoku, famosa porque en ella estudió Kotomitsuki. El regreso de "Sammy Sumo" era esperado con impaciencia por los diversos medios de comunicación que han seguido su floreciente carrera.

Sin embargo, el sumo en Australia, y de hecho en Oceanía, va más allá de una niña de quince años de edad. Aparentemente toda la familia de Stacey participa, con los hermanos Blake (ligero y abierto) y Hudson (exhibición infantil) y su hermana Trisha (peso pesado y abierto) compitiendo, mientras su padre Warren y su tío Ron Jones llevan las funciones administrativas. La madre Sue Warren es la tesorera de la federación, y otros amigos de la familia están implicados. A la Presidente de la federación australiana Katrina Watts se la vio

al micrófono en ocasiones, pero lo normal es que estuviera ocupada entre bastidores asegurándose de que todo transcurriera sin problemas. El entrenador de Australia, Ken Matsuto, trabajó incansablemente como árbitro y juez, al igual que Peter Armstrong y Gavin Dickson, dos caras conocidas por su trabajo de años anteriores. Nueva Zelanda, encabezada por el presidente de la Asociación de Sumo de Oceanía Martin Stirling, envió un equipo de seis atletas masculinos, cuatro de los cuales sólo llevaban compitiendo alrededor de tres meses. Tras conseguir cinco medallas de 12 posibles y alcanzando el triunfo en la competición por equipos, los Kiwis terminaron más que satisfechos con su esfuerzo. El nivel de competición fue sorprendentemente bueno teniendo en cuenta la inexperiencia de muchos de los luchadores, y el público asistente estuvo muy entretenido, animado por el nivel de los combates.

Resultados

Ligeros Femenino

1st Caitlin Szantos (Nueva Gales del Sur)
2nd Stephanie Wong (Queensland)
3rd Renee Robinson (Nueva Gales del Sur, junior)

Medios Femenino

1st Jayde Porter (NSW, junior)

Pesados Femenino

1st Samantha-Jane Stacey (NSW, junior)
2nd Trisha Stacey (NSW)
3rd Amy Carroll (NSW, junior)

Abierto Femenino

1st Trisha Stacey (NSW)
2nd Stephanie Wong (QLD)
3rd Caitlin Szantos (NSW)

Abierto Femenino Junior

1st Samantha Stacey (NSW)

2nd Amy Carroll (NSW)

3rd Renee Robinson (NSW)

Ligeros Masculino

1st Blake Stacey (NSW)

2nd Travis Bligh (Nueva Zelanda)

3rd Dwayne Lewis (NSW)

Medios Masculino

1st Yoshi Ashida (Japón)

2nd Joe Saunders (QLD)

3rd Howard Gilbert (NZL)

Pesados Masculino

1st James Mihaere (NZL)

2nd Andrew Perenara (NZL)

3rd Drew Weeks (QLD)

Abierto Masculino

1st Andrew Perenara (NZL)

2nd Joe Saunders (QLD)

3rd= Yoshi Ashida (JPN)

3rd= John Traill (NSW)

Equipos Masculino

1st Nueva Zelanda 1

(Perenara, Mihaere, Bligh)

2nd Australia - NSW

(Lewis, Stacey, Traill)

3rd Australia - QLD

(Ashida, Weeks, Saunders)

Sin embargo, a pesar del éxito de los Campeonatos de Sumo de Oceanía, para los aficionados el torneo de sumo en gran medida fue eclipsado por el anuncio el jueves 26 de mayo, el día en que la mayoría de los competidores llegaron, que el Campeonato del Mundo de Sumo se había cancelado. Si bien el anuncio en sí mismo no interfería con la celebración de los Campeonatos de Sumo de Oceanía, el espectro de la cancelación sin duda hizo caer algo el entusiasmo. Los atletas y directivos que tenían como objetivo del año el competir en Egipto estaban ahora defraudados. Tendrán que pasar sin la competencia de finales de año u organizar un campeonato propio para llenar el vacío.

La notificación de la Federación Internacional de Sumo fue una

sorpresa, aunque habían habido rumores de que Egipto podía tener problemas en su intento de acoger el torneo o que podían existir controversias entre los organizadores y la Federación. Sin embargo no se citó ninguna de estas razones, culpando en su lugar a la gripe A (H1N1), más conocida como la gripe porcina, que se ha propagado por todo el mundo. Como el virus ha sido propagado en especial por los viajeros aéreos, el "consejo ejecutivo de la IFS...

considerándolo en profundidad, para evitar cualquier grave problema imprevisto en el futuro, ha decidido cancelar TODOS los Campeonatos Mundiales de Sumo de 2009." Según el mismo correo electrónico, esta medida se adoptó como respuesta a las previsiones de que los casos de infección podían aumentar drásticamente después de septiembre de 2009 a pesar de que a mediados de año estaban relativamente controlados.

Sin querer entrar a debatir la gravedad de este brote y si el temor general está justificado, la gripe A (H1N1) está sin duda dejando su marca en todo el mundo. Cuando la IFS hizo su anuncio el 26 de mayo, se habían producido 12.954 casos confirmados por laboratorio y 92 muertes por la enfermedad.ⁱ En dos semanas desde el anuncio, el número de casos se habían más que duplicado a 27.737 y se habían producido 141 muertes.ⁱⁱ Este incremento incluye los primeros casos confirmados en Egipto, país anfitrión del ahora cancelado torneo, a pesar de que posiblemente esto podría no haber influido en el Comité Ejecutivo de la IFS. Lo más probable es que los cientos de casos en Japón provocasen una verdadera concienciación de lo que la gripe A (H1N1) podría significar para los Campeonatos del Mundo de Sumo.

Dos estudiantes de una escuela secundaria cerca de Tokio fueron infectados en un viaje a Nueva York,ⁱⁱⁱ mientras que los brotes iniciales en el oeste de Japón se cree que fueron difundidos por los equipos escolares de voleibol que se enfrentaron en la competición.^{iv} El pensar en reunir a atletas de todo el mundo para convivir y competir en una zona cerrada sin duda le dio a la IFS algo de qué preocuparse. Curiosamente, sin embargo, los mismos temores no se han planteado acerca de los próximos Juegos Mundiales de Taiwán, donde los cuatro casos confirmados antes de la cancelación de la IFS han aumentado a 24 casos. En parte la decisión está fuera de las manos de la IFS debido a que la Asociación Internacional de los Juegos Mundiales se encarga de todo el evento. Además, temiendo que la tasa de infección vaya a ser peor hacia el final del año, tal vez se considere un riesgo calculado para permitir que los Juegos Mundiales se lleven a cabo.

La decisión de cancelar los Campeonatos del Mundo de Sumo significa que por segunda vez en menos de una década han sido cancelados debido a una enfermedad global. En 2003, la pandemia de SARS obligó a la cancelación de algunos eventos durante el año, antes de obligar a la cancelación de los Campeonatos del Mundo de Sumo que se iban a disputar en Moscú. Sin embargo, se especuló con que esto fue una conveniente excusa para encubrir las dificultades que tenían los organizadores rusos para satisfacer a la IFS. Ciertamente, Rusia no ha estado en la agenda como organizador de cualquier otro Campeonato del Mundo como compensación por haber perdido el de 2003. Esto sugiere que las cuestiones relativas a la organización del torneo permanecen sin resolver. No

sabemos si algo similar ha ocurrido con las autoridades egipcias, ya que ha habido poca información acerca del Campeonato del Mundo de Sumo de este año más allá del anuncio de la cancelación. Sea cual sea el motivo de la cancelación, es un revés importante para un deporte que busca construir su perfil. La

competición de sumo en los Juegos Mundiales de Kaohsiung, Taiwán, se convierte ahora en el centro del sumo amateur para 2009. En la siguiente columna de Ángulos Amateur informaremos en profundidad sobre este torneo desde el interior del propio evento. ¡Sólo podemos esperar que Polonia está dispuesta en 2010 y que el mundo pueda aguantarse el

estornudo!

ⁱ http://www.who.int/csr/don/GlobalSubnationalMaster_20090526_0800.jpg

ⁱⁱ http://www.who.int/csr/don/Map_20090610_0800.png

ⁱⁱⁱ <http://search.japantimes.co.jp/cgi-bin/nn20090522a2.html>

^{iv} <http://search.japantimes.co.jp/cgi-bin/nn20090519a6.html>